

# La frescura dialéctica de "LA TRIBUNA"

EDITORIAL

## Periódicos y Periódicos

El periódico libre, de un país libre, para hombres libres, se toma libertades que espantan. Pero en muchos casos con la libertad no puede disimularse todo

No se ha empleado más que la libertad, la libertad en la lógica, la libertad para salirse por la tangente de la manera más pobre.

También el señor Arzobispo es un don Nadie para La Tribuna? Esto le faltó concretar para que su respuesta fuera completamente desastrosa

El lector recuerda seguramente lo que LA EPOCA exigió en su número anterior a «La Tribuna», y probablemente conoce la respuesta que desde sus páginas olímpicas dió «La Tribuna» a LA EPOCA. Nosotros nunca hemos tenido una gran idea de la reciedumbre auténticamente periodística de «La Tribuna», pero sí guardábamos cierta veneración por alguno de sus rasgos. Hoy estamos en trance de tener que renunciar a ese residuo de favor por el pingüe periódico tico.

«La Tribuna», el periódico libre, de un país libre, para hombres libres, se toma a veces libertades que espantan. Pero en muchos casos con la libertad no puede disimularse todo; la libertad no sirve para todo. Sirve cuando se encuentra bien añanzada por la verdad, por el sentimiento de la responsabilidad, por la caballerosidad en reconocer los yerros propios y no los ajenos sólamente, por el talento y la perspicacia de buena ley. Así, sí vale—y mucho—la libertad.

En el caso al cual aquí nos referimos, no se ha empleado más que la libertad. La libertad en la lógica, la libertad para salirse por la tangente de la manera más pobre. Nosotros, que somos católicos y periodistas católicos, reparamos muy especialmente cuando se nos niega ese atributo que es nuestro orgullo y nuestro honor. «La Tribuna» nos lo negó. Nosotros le pedimos respetuosamente una rectificación. Y «La Tribuna» nos contesta que se abstiene de contestar a don Nadie, que no nos conoce. Francamente, no se le pudo ocurrir una idea más chabacana. Con que «La Tribuna» no conoce a LA EPOCA? No se acuerda que nuestro periódico estuvo imprimiéndose por más de dos años en los talleres de «La Tribuna»? No sabe que nuestro periódico forma parte de la Prensa costarricense desde hace muchos años? Y sería capaz desconocer personalidad a un periódico por la pobre razón de que no venga marcado con el nombre de su Director? Qué escrúpulos tan peregrinos! Pero lo más asombroso del caso está en que «La Tribuna» conocía a LA EPOCA para atacarla y a la hora de reconocer la mal nacida obra de sus manos la desconoce. Y no es que la desconozca, sino que disimula desconocerla y esto en la forma más burda y desaprensiva, porque en el mismo reportaje en que daba cuenta de lo que dijo y no dijo el Sr. Arzobispo, escribió textualmente: «Desde luego, en el curso de la lectura del documento, Monseñor Sanabria hizo referencia concretamente a LA EPOCA, periódico católico que hace algunos años fundara en esta capital don Guillermo Angulo, y que desde hace algún tiempo viene haciendo propaganda nazi abiertamente, lo que ha sido motivo para que la superioridad eclesiástica en dos ocasiones, de las cuales «La Tribuna» dió cuenta... En qué quedamos? Sabe o no sabe «La Tribuna» lo que es, lo que significa y lo que se adversa en LA EPOCA? Todo esto nos enseña que hay muchas maneras de ser un don Nadie, alguna de las cuales es tan poco honrosa que no la contemplamos sino en ciertos enemigos nuestros...

Bien, supongamos—ya lo hemos demostrado que no puede admitirse—que nosotros somos anónimos, que somos don Nadie, ya que en algunos números falta lo que la exquisita etiqueta de «La Tribuna» exige para contestar, cosa que también en otros periódicos de esta capital falta; pero como nuestro artículo anterior tenía dos partes, «La Tribuna» ha fallado al no contestar más que a una, a la nuestra. Y qué ha hecho con la que se refería al Sr. Arzobispo? También el Sr. Arzobispo es un don Nadie para «La Tribuna»? Esto le faltó concretar para que su respuesta fuera completamente desastrosa.

Con lo dicho anteriormente queda bien expresado que no nos satisface la salida de «La Tribuna». Y estamos en lo nuestro: «La Tribuna» debe decirnos si el Sr. Arzobispo afirmó que nosotros estamos «haciendo propaganda de ideas que han sido condenadas por la Santa Sede». Esta es la cuestión y a ella debe ceñirse la contestación de «La Tribuna». Sin rodeos y sin escapatorias de ninguna clase. Puede indignarse lo que quiera, pero resuélvase de una vez para siempre a contestar a nuestra pregunta. Lo demás será música celestial.

# LA EPOCA

AÑO VII — San José, Costa Rica — JUEVES 15 de MAYO de 1941 — Nº 708

## LO DEL DIA EL COMUNISMO, por qué es antifascista?

Según la definición comunista, el fascismo es: «La dictadura abierta y terrorista de los elementos más reaccionarios, más patriotas (chauvinist) y más imperialistas». Así lo define el «Comité Ejecutivo de la Internacional Comunista» en su 13° Plenum. Y George Dimitroff en su «Report to the Seventh World Congress of Communist International» establece las siguientes proposiciones: «El fascismo es el ataque más feroz del capital contra el proletariado... El fascismo es reacción rabiosa y contra revolución... El fascismo es el enemigo más temible de las clases trabajadoras. En las palabras anteriormente citadas podemos encontrar la verdad y la causa de la lucha comunista contra el fascismo. Este es, según su parecer, el ejército bien organizado de la reacción capitalista contra el estableci-

## LA EPOCA

Agradece profundamente las manifestaciones de simpatía que ha recibido de sacerdotes, damas y caballeros de nuestra sociedad católica, por nuestro artículo editorial del domingo, y que se han traducido, también, en manifestaciones de solidaridad, para con nuestra modesta hoja, ante el gratuito e inmerecido ataque de que fuéramos víctimas, por uno de los diarios de la capital.

miento de la sociedad comunista. Ahora bien, la idea que el comunismo se ha formado del fascismo, y la cual hace estremecer de venganza su ánimo, excluye—creemos nosotros—toda fundamental coincidencia doctrinal y de propósito para que podamos aventurar una amistad leal y permanente entre la democracia y el comunismo. Coinciden ambos sistemas—que son otras tantas fuerzas—en la finalidad de destruir el fascismo, sea alemán, italiano o de otra marca? Seguramente no. A los ojos del comunismo, el fascismo es la defensa más temible del orden que la democracia defiende

y que el comunismo se encana por destruir.

La presente guerra es el más vivo exponente de la lucha antifascista. Las democracias han jurado destruir el fascismo y éste replica con similar propósito contra las democracias. Hay un verdadero coincidir en el frente actual antifascista? La democracia lucha por ciertos derechos que se ha dado en dominar «del hombre». El sufragio popular, la libertad en todas sus formas, el orden liberal establecido, incluso el capitalismo; se lucha por retener feudos pingües que peligran y peligran—así se propaga—por causa del fas-

cismo. Este programa es bien ajeno a los propósitos recónditos del comunismo, todo el mundo sabe o debe saber. Por otra parte, si el comunismo lucha contra el fascismo, no es, a buen seguro, para remediar mediante procedimientos democráticos la situación de las clases proletarias. No puede desconocerse—el comunismo es el que menos lo desconoce—que los regímenes totalitarios representan un esfuerzo gigantesco para coordinar el capital con las humanas necesidades del hombre; que ellos han conseguido eliminar la desocupación, origen de tantos pretextos honrados para que el comunismo se propague. El comunismo, no obstante, lucha contra el fascismo por parte de la democracia. Por qué, pues, lo hará? Cuál será la razón de esa camaradería?

Más de una vez se ha burlado sangrientamente de todos los ídolos democráticos; más de una vez ha hecho escarnio de un derecho a la libertad en la

Producto de nuestra desorientación ambiental es el criterio que no reconoce otros motivos de hacer prensa que la afición de literatear o el negocio. Para ese criterio, demasiado generalizado, no existen términos medios. LA EPOCA ha sido víctima de semejante extremismo, vulgar e injusto.

La verdad es muy de otra manera por lo que a nosotros se refiere. Poca agudeza demostraría quien a nuestro periódico calificara de comercial, de mercantil. Ciertamente, esta empresa al cabo del mes recoge algunos céntimos con los cuales pueden seguir estirando su vida por senderos modestísimos algunos trabajadores. Pero este hecho no justifica el rótulo con el que se ha pretendido endosar a LA EPOCA de empresa comercial. Nosotros vivimos de LA EPOCA, esto es, de nuestro trabajo abrumador y de lo cual no nos avergonzamos porque todavía no hemos hallado manera más honesta de vivir que la que proviene del trabajo honrado de nuestras manos. Sin embargo, nuestros afanes no están presididos por el deseo del dinero, no son esclavos del céntimo, sino, al contrario, el dinero está supeditado al igual que nuestro trabajo al concepto que tenemos del honor; nuestro pan llega a nuestras bocas por los senderos que marcan nuestros ideales y nuestras inquebrantables convicciones.

Si nuestro guía fuera el incondicionado mercantilismo, por otros caminos nos encontraría a estas horas el lector. Poco perspicaz se necesita ser para no conocer esos caminos tan asandereados hoy por los que tanta vigencia poseen en la opinión pública. Ese recorrido, que el mercantilismo traza, presenta indudablemente ventajas apreciables: Ausencia de compromisos, popularidad, influencias, dinero y favores que hacen la vida de uno grata. En cambio el que nos traza nuestra conciencia, no puede ser de consecuencias humanamente hablando, más ingratas: Falsas atribuciones, calumnias, pobreza, persecución, malévolos indiferencia pública. Si nosotros tuviéramos por finalidad principal la ganancia; nos bastara con mudar de criterio y cambiar de opinión, entonces no habría contra nosotros el boycott de los anunciantes, entonces tendríamos respetables cheques por campañas políticas, entonces el número de lectores aumentaría sobre todo en aquel sector que gusta del escándalo callejero, del insulto al prójimo, del sensacionalismo. Mas, nuestro legítimo deseo de lucro lo supeditamos a los principios de ética que no coinciden ni mucho menos con los caminos de los pingües dividendos. Sin embargo, no estamos arrepentidos de nuestros principios ni de nuestra conducta en lo que a este punto toca. Como compensación de todas las malas comprensiones de que somos objeto, podríamos aducir testimonios apreciables en favor de nuestra conducta, testimonios espontáneos, desinteresados, completamente libres de toda adulación. El testimonio de esta gente ilustrada y desapasionada y el testimonio de nuestra conciencia nos bastan como acicates para no caer en los arroyos del mercantilismo periodístico, uno de los más funestos que pueden aquejar a la sociedad. Nuestro criterio periodístico no consiente sacar a pública subasta las columnas de nuestro bisemanario ni ofrecerlas por medio de reportajes a la vanidad de unos cuantos idolillos. LA EPOCA tiene un criterio rectilíneo y en esa verticalidad es desde donde únicamente hablará a sus lectores. No podemos defraudar la confianza de éstos quebrando la línea ideológica que hemos creído más afín a la verdad y como a tal la hemos adoptado.

Si esto aleja de nosotros hasta las moderadas ganancias, por la misma razón nos atrae una buena dosis de disgustos. Si nos declarásemos liberales o comunistas o neutros tendríamos cierto y determinado oasis de paz, pero como somos lo que somos, estamos al descubierto de críticas que se presumen fundamentadas en los mismos principios que nosotros defendemos. No hay peor situación que aquella a la que uno se expone cuando se determina a defender una serie de verdades con toda la integralidad que merecen. Al no transigir en lo que uno tiene derecho a no hacerlo, borra en el corazón del prójimo todo mérito y todo valor. Pero todo esto hay que afrontarlo—decimos con calma y con esperanza por días de más sustancial comprensión entre el sector nuestro, entre los que comulgamos en la misma Mesa y los que recibimos la misma bendición. Mientras tanto, nos basta con que nuestros lectores nos reconozcan el honor de practicar el periodismo por amor a la verdad y no por inmoderado deseo de ganancias. No somos comerciantes

cual no cree sino en la medida en que le permita pagar sus ideales y allanar sus caminos. Entonces, por qué ese coqueteo democrático con el comunismo? Este tiene, por otra parte, magníficas esperanzas para el día siguiente en que desaparezca el fascismo, que no son precisamente las esperanzas de la «democracia». Así, el fascis-

mo, que representa el ocaso del sistema capitalista, actúa en su marcha como un factor de su propia y ulterior desinteracción. El fascismo, que se ha propuesto ser el enterrador del marxismo, movimiento revolucionario de las clases trabajadoras, está, como lo exige la dialéctica de la vida y de la lucha de clases,

Para a la Página Cuatro

# Noticiero Mundial

*Mayor el tonelaje perdido en Grecia que en Dunkerque.*

Estocolmo.—Con 303,000 toneladas indica despacho británico las pérdidas de buques sufridas por la navegación Inglesa, con ocasión de la retirada de las tropas expedicionarias de Grecia. El mismo informe añade, que en Dunkerque se perdieron navíos con un desplazamiento total de 260,000 toneladas, siendo por consiguiente más sensible los hundimientos en aguas griegas.

*Masones y documentos a los tribunales de justicia.*

Bucarest. El Jefe de Estado de Rumanía, General Antonescu ha designado una comisión especial para examinar y clasificar todo el material recabado respecto a las logias masónicas. De acuerdo con esta disposición se han computado nóminas de todos los masones en Rumanía y los documentos, apropiados para un procedimiento legal, serán trascritos a los tribunales de justicia.

*Convenio comercial entre Japón y Rusia.*

Tokio.—El portavoz del Ministerio de Información del Japón ha declarado ante los periodistas extranjeros, que probablemente se concertará un convenio comercial entre el Japón y Rusia, tan pronto estén resueltas todas las cuestiones preliminares. Añadió el portavoz que se ha constituido una comisión, encargada de los preparativos para tal convenio, al que se atribuye gran importancia, por la aplicación de las relaciones comerciales entre ambas naciones.

*La misión de las patrullas de la neutralidad es la de un espía.*

Nueva York.—Un juicio en extremo pesimista respecto a las perspectivas de evasión de una involuación de los Estados Unidos en la guerra, manifiesta el colaborador de política exterior William Philip Simms en el diario "New York World Telegram", al decir que la anunciada ampliación de las patrullas de neutralidad, con el consiguiente canje de disparos entre buques de Alemania y de Estados Unidos ya sólo será cuestión de tiempo. El papel en cargo a las patrullas de neutralidad correspondía a las actividades de un espía dentro de parajes de nadie, con el fin de descubrir las posiciones del enemigo y difícilmente se podía suponer, que un adversario permitiría tal actuación de espionaje sin resistirse contra ella, de cuyo hecho forzosamente resultarían las consecuencias del caso.

*El tonelaje que se construya no podrá reponer al que se hunde.*

Nueva York.—El popular publicista General Hugh Johnson,

en un artículo del "New York World Telegram" calcula el actual cupo naval efectivo de Gran Bretaña, después de deducido el número de buques averiados, en apr. cuatro millones de toneladas, bajo la suposición, de que Gran Bretaña y Estados Unidos en conjunto podrán construir anualmente sólo aproximadamente 500,000. Por consiguiente, opina el autor, la situación actual es mucho peor que la del año de 1917. por cuya razón exige del Gobierno una explicación lisa de ella ante la opinión pública.

*Eden en busca de otra aventura.*

Estocolmo.—El corresponsal en Lisboa del diario "Social Demokrat" pretende haber sabido de fuente bien informada, que dentro de poco el Ministro del Exterior de Gran Bretaña, Anthony Eden, emprenderá otro viaje al Mediterráneo. En los círculos citados se presume, que el gobierno británico considera tal medida como necesaria, después de los acontecimientos en el Balcán y Africa Septentrional. Además se cree, que Mr. Eden se dirigirá primero a Gibraltar, donde se entrevistará con el General Wavell. En ciertos círculos de Lisboa reina la convicción de que el Comandante General Wavell ya desde algún tiempo se encuentra en Gibraltar, para celebrar conferencias militares y políticas, pero de todos modos se considera un hecho, que él no está en la isla de Creta, ni en el Cairo, como tampoco en Alejandria.

*Un estilo de defensa muy británico*

Beirut.—Los británicos han instalado un campamento de prisioneros de guerra para italianos a inmediaciones de las refineras y depósitos de petróleo de Haifa, según noticias recibidas de esa ciudad. Tal medida se considera como intento de coerción sobre la aviación bélica de las potencias del Eje, para hacer que esté desista del bombardeo de aquellos objetivos de importancia militar.

*Cientos de negocios tendrán que ser cerrados en Londres.*

Estocolmo.—Cientos de negocios probablemente tendrán que cerrarse todavía en el curso del verano venidero, según informó el corresponsal en Londres del diario "Nya Dagligt Allenda", añadiendo que tal cierre se llevará a cabo en virtud de un plan nuevo de concentración de la distribución mercantil. De acuerdo con éste, los negociantes entre sí convendrán, cuáles negocios quieren clausurar y cuáles seguir explotando; los individuos que se desocupen de esta manera, serán empleados en la industria de guerra.

## Con una fiesta de compañerismo y amistad celebró el "Eco Católico" su primera década de vida pujante y constructiva

### HICIERON USO DE LA PALABRA SU DIRECTOR MONS. BORGE, DON CARLOS FEDERSPIEL, DON JORGE SAENZ CORDERO

Con gentileza y atención Mons. Dr. don Carlos Borge, Director de la revista Eco Católico, nos había invitado para una cena de confianza en celebración del décimo aniversario de fundación de su revista.—La fiesta se efectuó el lunes anterior a las siete de la noche en la Pensión Vicarioli, y asistieron los señores don Carlos Federspiel, —quien dronunció algunas frases exhaltando la personalidad intelectual y apostólica de Mons. Borge, como asimismo su obra periodística realizada desde las columnas de su publicación,—don José María Arias, varios empleados de la imprenta Universal, representantes de los periódicos Diario de Costa Rica, La Prensa Libre y LA EPOCA, señorita Consuelo Reyes, don Jorge Saenz Cordero,—quien en nombre de los asistentes agradeció expresiva y austeramente a Mons. Borge el ágope ofrecido,—don Jorge Echeverría y señora, señoritas Margarita y Nora Villalobos y Marina Araya.

La fiesta se deslizó dentro de un ambiente cordial y hecho de franca camaradería.—Don José Gambassi propietario de la Pensión, se esmeró en ofrecer un exquisito menú y un servicio imponderable, con la mayor atención de su parte. Al final, el distinguido anfitrión se levantó y pronunció unas espontáneas y conceptuosas frases.—Reflexaban ellas el sentimiento de gratitud para los propietarios y empleados de la Imprenta Universal por la dedicación y esmero en el trabajo editorial, como también en la puntualidad, que ha hecho posible que durante diez años el Eco Católico no haya dejado un

solo domingo de recorrer el territorio de la República; también dice Mons. que en esa celebración no podían faltar los periodistas "los representantes de ese formidable y tremendo poder que es la prensa, más tremendo y formidable que una blitzkrieg" a quienes considera sus amigos y por quienes siente especial estima; y siempre colocado en un plano de bondad y gratitud, el orador no olvida a los empleados y ex-empleados de la Administración de la Revista, a sus colaboradores más cercanos y a la locutora de la estación Ti.—R. C. C. la culta señorita Consuelo Reyes, por su admirable labor artística y espiritual desde el micrófono, y en frases galanas y elocuentes remata su alución, que por el sentido y por el sentimiento, es una oración de gratitud y fraternidad.

Así concluyo esta celebración seglar del Décimo Aniversario del Eco Católico, ya que el miércoles tras anterior había sido celebrada por el Venerable Clero.

Al despedirnos, hicimos personalmente a Mons. Borge, votos por la prosperidad y pujanza de su revista, deseando ojalá lleguemos a celebrar el Jubileo de Plata, siempre dentro de un espíritu de cooperación y comprensión mutuas.—Al escribir estas líneas ratificamos esas palabras de ventura.

LA EPOCA  
Director  
Guillermo Angulo M.  
TELEFONO 4062 — AP. 1031  
Costado Oriente del Palacio de Justicia San José - Costa Rica.

## Ecós de Sociedad

### El RP. Fray Agustín F. Losada PARTIO EL DOMINGO PARA EL SALVADOR



FRAY AGUSTIN F. LOSADA

El domingo partió para San Salvador, a donde lo destinó la obediencia religiosa, el Rvdo. Padre don Agustín F. Losada, de la Orden de Predicadores.

No podemos decir a ciencia cierta, cuantos años radicó en el país, el muy estimado y muy admirado Fray Agustín, pero sabemos, sí, que fueron varios, y por muchos que fueran, fueron pocos, para sentir ahora más duramente su ausencia.

Sacerdote de alma mariana, recorrió el país, todo, esparciendo las semillas del Evangelio; al rededor de su púlpito se congregaron los sabios como los humildes, y a todos sobrecogió con la soberana elocuencia de su palabra encendida en el amor de Dios.

En las grandes solemnidades de nuestra Iglesia Metropolitana, el V. Cabilo solía llevarlo a la sagrada cátedra y era de ver la multitud fervorosa, la multitud que oye, como clavada, esta Verdad, que fluye tan soberanamente viva, tan soberanamente convincente de los labios del predicador Losada.

Por su celo mariano, por su gallarda ciencia apostólica, mereció dirigir por algún tiempo la Congregación

Mariana de Caballeros de esta capital y ser con merecimientos, el Director diocesano de la Acción Católica Arquidiocesana.

Va el Padre Agustín, directamente a la residencia de los R.R. Padres Dominicos de San Salvador, con el cargo de Superior.

LA EPOCA que siempre se honró con la sincera amistad de Fray Agustín F. Losada, anuncia a sus lectores la partida de este extraordinario religioso, le desea una grata permanencia en el país hermano, y le dice que la memoria de sus trabajos apostólicos en Costa Rica perdurará por siempre entre nosotros, con la gratitud de los corazones hidalgos.

### DON MAXIMINO CAMPOS

Con profundo y sincero dolor nos enteramos de que el venerado patriarca don Maximino Campos, varón integralmente católico y unos de los fundadores y más progresista vecinos del Cantón de San Rafael de Heredia, había desaparecido de este mundo, hoy hace diez días. Su deceso ha conmovido profundamente a sus conterráneos, pues se le estimaba en alto grado por sus relevantes virtudes cristianas, que abrillantaron su vida, haciéndola digna del general ejemplo, el cual será eterno a través de su memoria que se mantendrá encendida en el corazón de todos quienes le conocieron y apreciaron.

Padre amorosísimo; forjó el alma de sus hijos en los crisoles del bien, siendo ciudadanos que honran las comunidades en donde conviven, son dignos hijos de su progenitor. Las enseñanzas cristianas y el hogar patriarcal como el de don Maximino, es la mejor escuela para la juventud, así lo demostró en su luenga existencia.

LA EPOCA lleva su expresión de pésame a los estimables familiares del extinto, y muy especial a don *Pasa a la página Cuatro*

# COLCHAS Y SOBRECAMAS

Surtido enorme, completo y acabado de llegar exhibimos en NUESTRAS VENTANAS

## Desde \$ 8.00

# Gran Bazar La Casa

Recuerde que sólo en el Gran Bazar "La Casa" encuentra Ud. "todo" lo que necesita para su casa.

GIL Y CIA., Sucesores de Gil y Hernando

## El Gobierno peruano prohibió la celebración de un Congreso de la Juventud Evangélica.

"El protestantismo ha sido dañino en Hispano-América porque contando con facilidades materiales ha favorecido, con desesperado odio a la Iglesia Católica, cuanto movimiento de rebelión ha habido contra el espíritu tradicional de estos pueblos"

En una de nuestras ediciones anteriores informamos sobre un Congreso Protestante que estaba anunciado para el mes de febrero en el Perú.

Cómo miraran las autoridades esta especie de agresión pseudo-evangélica, lo vemos en la siguiente comunicación de nuestro apreciable colega "Verdades", de Lima, 22 de febrero:

"El 20 de febrero se dió a conocer la Resolución del Ministerio de Relaciones Exteriores, denegando la solicitud de don Pedro González para realizar en Lima un Congreso de Juventudes Evangélicas, basándose dicha denegatoria en lo informado por el Ministro de Gobierno.

Nuestro semanario, oportunamente, dió noticia de los ajetes que realizaban las sectas protestantes y las instituciones que las alientan, las que también hacen solapada campaña anticatólica y en consecuencia antinacionalista, para efectuar este Congreso Evangelista, el cual hería los sentimientos de la mayoría ciudadana, aparte de que siempre participan en esas campañas o a su amparo se acogen los elementos de izquierda. Casi no hay personas contrarias al catolicismo que no dejan de pertenecer a instituciones que se destacan por haber sido fundadas bajo la égida de las sectas protestantes o están dirigidas desde el extranjero por similares organismos. Además, es hasta una necedad el recordarlo siquiera: las Logias Masónicas expresan con fruición sus mejores alegrías ante estos certámenes desquiciadores. Y también encumbrados personajes extranjeros que nos visitan o residen entre de nosotros, frótese las manos en señal de satisfacción.

Felizmente nuestro Gobierno, fiel guardador de la tranquilidad nacional y vislumbrando las uñas poco limpias que asoman bajo los disfraces que encubren sectarias reuniones, ha optado clarívidamente con ponerles atajo, cuidándose de no perturbar la paz del país, ni violentar las conciencias de la mayoría de los peruanos. Es que nuestras autoridades no juegan con fuego ni quieren que el Perú sea centro desde el cual se hagan, campañas disolventes...

En su número del 8 de marzo, vuelve "Verdades" a hablar del malhadado Congreso. Después de recordar la prohibición del Gobierno, añade: "Sabemos que el Congreso se ha realizado siempre de manera clandestina,

y de sus actividades han dado cuenta hasta dos órganos de publicidad de Lima. No es raro que los protestantes demuestren tanta tenacidad en sus torcidos propósitos de adular el cristianismo hispanoamericano. La tenacidad y la abundancia de elementos económicos han sido las dos características de la acción protestante. Pero los frutos han sido solamente los que pueden proporcionar un gran empeño sin verdadera alma ni comprensión de la cultura de los países por conquistar, es decir, frutos mezquinos, reducidos a unas cuantas obras sociales que atraen la atención de unos cuantos intonso y de un mayor número de avisados aprovechadores. No obstante, el protestantismo ha sido dañino en Hispano-América porque contando con facilidades materiales, ha favorecido, con un desesperado odio a la Iglesia Católica, cuanto movimiento de rebelión ha habido contra el espíritu tradicional de estos pueblos. El radicalismo político está claramente azuzado por ellos como palmariamente se puede comprobar en México, lo mismo que el radicalismo social, la masonería, la Y. M. C. A., y cuanto esfuerzo hay por desnaturalizar a estos países quitándoles su verdadera rai-gambre espiritual..."

### CONFERENCIA SOBRE EL PROTESTANTISMO

En el número del 22 de febrero, anunció «VERDADES» la saludable reacción de los intelectuales peruanos contra la ofensiva protestante.

A cargo, dice, de los más destacados intelectuales del Perú, se va realizando un ciclo de conferencias sobre el protestantismo, según la iniciativa y la organización de la Acción Católica Peruana, que preside el ingeniero Sr. Cristóbal de Losada y Puga. Los nombres de los Sres. Dr. Honorio Delgado, P. Manuel Noriega, S. J., Dres. Mariano Ibero Rodríguez, Guillermo Hoyos Osoreo y José de la Riva Agüero, eran suficiente garantía de que el ciclo alcanzaría el mayor éxito intelectual. Así, está sucediendo, pero su éxito no solamente es intelectual sino moral, porque satisface al espíritu constatar cómo la inteligencia más selecta de Perú da franca adhesión a la fe cristiana y condena la herejía protestante desde todos los puntos de vista de su deplorable aberración, particularmente del cristiano y teológico, sin olvidar el social, ético, histórico, científico y político.

## Casa de Refugio

### AVISO A QUIENES INTERESE

En la rifa de un juego de tapetes de filet que verificó la Casa de Refugio, salió favorecida la señora Mónica de Contreras. Se avisa para que pase a recogerlo la interesada.

La Superiora del Refugio

## Un Profesor Universitario Relata su Conversión

Los Profesores Agnósticos no Logran alejarle de la Verdadera Iglesia.

No poco trabajo costó al Dr. Herberto Cory librarse de los fraudes de la falsas ciencias, que los profesores agnósticos le habían inculcado en la escuela secundaria y en el colegio; pero cuando al fin sacudió esa pesada carga, ha venido a echarse en brazos de la Iglesia Católica: Así hizo el relato de su conversión el Dr. Cory, profesor de artes liberales en la Universidad de Washington, en una radio-transmisión patrocinada por el Japonese American Courier, periódico que se publica en Seattle, Washington.

Antes de esta transmisión el P. Leo Tibesar, misionero Maryknolista, que trabaja entre los japoneses de dicho lugar, entrevistó al Dr. Cory, el cual fue agnóstico declarado hasta hace unos siete años.

No fue sino hasta cumplidos los treinta años de edad cuando el Dr. Cory comenzó a desenvolver pruebas racionales acerca de la existencia de Dios. Durante sus estudios de biografía en la Universidad John Hopkins le asaltaron las primeras dudas sobre la racionalidad del del agnosticismo. «Compre-

di, dice, que si el ateo fuera lógico en sus ideas, tendría que negar no sólo todas las religiones, sino la validez objetiva de todas las ciencias, y aun toda posibilidad de inteligente e inteligible comunicación de cualquier género entre los seres humanos.....»

«Todavía estaba yo bajo la influencia de algunas de las falsedades que se enseñan en la escuela secundaria y en el colegio con obras históricas faltas de verdadera ciencia... Pero al estudiar de nuevo la historia bajo la dirección de sabios historiadores, me liberté completamente de esos errores. Y cuando tuve el privilegio de leer filosofía escolástica, guiado por letrados católicos, descubrí un profundo y sólido sistema de pensar que, muy al contrario de otras filosofías modernas, no ha podido ser desquiciado por las ciencias, sino más bien se ha consolidado con ellas en magníficos resultados».

Descubrió en el Catolicismo, dijo, «una tremenda síntesis, una gigantesca deducción», que «ofrece al mundo, enfermo de locura, el único programa económico, político y religioso que puede impedir el retrogradar y caer desatinada-

## Himno a la Virgen María

### (Mes de Mayo)

¡Salve, mayo hermoso!  
¡Salve, mes sin igual!

Llegó mayo, el mes de las flores, ¡el Mes de María! Mayo, en que todo nos invita y dice: ¡Cantemos un himno a María! A aquella Mujer excelsa, primogénita brotada de la boca del Altísimo para formar el eslabón entre Dios y el hombre; a aquella Virgen—Madre que levantó a tan alto honor nuestra naturaleza, que los espíritus angélicos la contemplan en Jesús abortos y reverentes; a aquella Vara de Jesé que sola entre las demás brotó pujante dando a la tierra aquella Flor Nazarena que tanta fragancia derramó para la salud del Mundo".

Y todos los cristianos a una respondieran a la invitación,

Y porque cuando se hace una ofrenda, siempre debe presentarse lo mejor, por esto se ha escogido para honrar a la Virgen María el mes más hermoso, el de las flores, que en el hemisferio Norte suele coincidir con mayo, y en el hemisferio Sur se acerca más a noviembre, que es cuando se suele celebrar el Mes de María. En la época en que la naturaleza se renueva con la agradable variedad de las flores, el alma, renacida a la gracia, se siente convi-

mente en un nivel inferior al de la bestia». Sus compañeros de profesorado agnósticos han hecho cuanto han podido para apartarle de la fe Católica, pero todo ha sido inútil. Permanece en ella firme como una roca y dando gracias a Dios por haberle dado a conocer su verdadera Iglesia y gracia para seguir sus divinas enseñanzas.

dada a fortificarse en ella y adornarse de los más hermosos actos de virtud para formar una corona a la Reina del Universo.

¿Quién fue el primero que tuvo la feliz idea de relacionar el mes de las flores y el mes de María; de consagrar el más hermoso de los meses a la más bella creatura?

Sin pretender dirimir la cuestión, daremos algunos datos para los lectores de la Revista Católica.

La Religión Cristiana fué triunfando de paganismo modificando o sublimando las costumbres de los pueblos. Todavía en la Edad Media, en algunas partes de Europa se celebraba con flores y ramos el retorno de la primavera, imitando las Floralia o fiestas florales de los antiguos Romanos. Estos festejos públicos ocupaban los tres últimos días de abril y los dos primeros del mes siguiente, designándose con el nombre de Mayo la fiesta del primer día del mes de este nombre, así como también los ramos y guirnalda y los árboles plantados en aquella ocasión para común alegría. Sucedió, pues, que poco a poco estas prácticas, antes paganas, no sólo se fueron cristianizando, sino que no tardaron en tomar el carácter de obsequio a la Reina del Amor hermoso, la Virgen María. Así lo encontramos en un "himno al mes de mayo" del siglo XII, incluido en la colección de "Loores et Cantares de Sancta Maria" por el rey de Castilla Alfonso X:

"Ben vennas Mayo con bonos maniares, Et nos roguemos en nros cantares A la santa Virgen ant'os seus altarer Que nos defenda de grandes pesares".

Seas bienvenido, o Mayo, con buenos manjares, y nosotros roguemos en nuestros cantares, a la Santa Virgen ante sus altares, que nos defienda de los grandes pesares.....

Así que nuestros antepasados, ya en el siglo XII, se juntaban en el mes de mayo ante el altar de María para honrarla y pedirle remedio en sus necesidades. A fines del siglo XV los fieles de París de Francia

¡ Pasa a la página 4

Compare

ACME

Con otras CERVEZAS

LA MAGNOLIA

TRIA", parece ser el lema de todos los oradores de este brillantísimo e ilustrado ciclo. Por Dios, porque la presencia de Jesucristo está sólo y por entero en la Iglesia Católica; y por la Patria, porque el catolicismo es consubstancial con el Perú en cuanto el país no es únicamente población y territorio sino sobre todo cultura. La Iglesia Católica—sostuvo y demostró el P. Manuel Noriega—profesa hoy el mismo Credo que hace dos mil años, en la mañana eterna de Pentecostés y ha permanecido una, en medio de sus innumerables enemigos con la unidad necesaria para ser católica, es decir universal, y

para ser maravillosamente fecunda; el Dr. Mariano Ibero Rodríguez, sin olvidar los esenciales valores de redención y santificación que tiene el catolicismo, muy diferentes de los valores de la filantropía y la beneficencia laica que son los más altos del protestantismo, planteó y sustentó el principio de que sólo la tradición católica puede darnos una Patria grande y que todo lo que tienda a debilitar o menoscabar esa tradición contribuye al mismo tiempo y por modo inevitable a la disolución del espíritu nacional. Desde el ángulo de la fe y desde el ángulo de la conveniencia cívica, el protestantismo ha

sido condenado con firmeza y lógica que son irrefutables.

La cultura nacional, por el órgano autorizado de sus representantes más altos, está reiterando su adhesión a la Iglesia y su repudio de la intromisión protestante, falsa desde el punto de vista religioso y traicionera y disolvente desde el punto de vista peruano e hispanoamericano. Consideremos dijo el Dr. Honorio Delgado que, si el protestantismo es inferior al catolicismo como doctrina moral, su influencia entre nosotros es indeseable; y si a esto se agrega la babélica discordancia de sus sectas, es abominable para nuestro pue-

blo. Cuando la dualidad de las creencias y peor todavía, el caos del sectarismo—agregó,—sustituye a la tradición orgánica, a la fe única, los hombres pierden el terreno firme de la unidad espiritual, la dirección de su crecimiento moral da en el vacío de las opiniones discrepantes, todo se retorna relativo y cuestionable y lo único que queda como fuerza dominante es el fondo de los apetitos animales.

Los protestantes "FUERON POR LANA, Y VOLVIERON TRASQUILADOS", como dice el refrán español.

Suscríbase La Epoca

